



Ansprechpartner/in: Herr Wolfgang Lück
Abt.: Zentrale Dienste
Bürgermeisterbüro
Tel.: 02373 903 1302

03.06.2016

Chance eMobilität

Ein auf die Stadtverwaltung Menden ausgerichtetes umweltfreundliches Mobilitätsmanagement

Vier Studenten der Fachhochschule für öffentliche Verwaltung stellten gestern im Ratssaal der Stadt Menden (Sauerland) Ihre Projektarbeit zum Thema Chance eMobilität – ein auf die Stadtverwaltung Menden ausgerichtetes umweltfreundliches Mobilitätsmanagement vor.

An dem Projekt beteiligt waren Frau Maxi Menzebach, Frau Caroline Wieczorek, Herr Bastian Frölich und Herr Dominik Hass. Die Studierenden sind Kreisinspektorwärter/-innen des Märkischen Kreises. Begleitet wurde das Projekt seitens der Stadt durch den Klimaschutzbeauftragten Herrn Michael Bush und Herrn Ralf Weier, sowie seitens der Fachhochschule für öffentliche Verwaltung durch Herrn Uwe Andresen.

Am 04.10.2012 hat die Stadt Menden ein Klimaschutz- und Klimaanpassungskonzept in Auftrag gegeben. Dieses Konzept soll die Entwicklung eines Mobilitätsmanagements für die Stadtverwaltung Menden enthalten. Nach Beschluss dieses Konzeptes wurde das Mobilitätsmanagement als Grundsatzaufgabe erkannt; es gab allerdings bisher noch keine Umsetzungsansätze.

Vor diesem Hintergrund ist das Ziel der Projektarbeit, den Anstoß für den Aufbau eines umweltfreundlichen Mobilitätsmanagement für die Stadtverwaltung zu geben.

Zur Einführung in die Thematik wurden zunächst wesentliche Begriffe erläutert. Daran anschließend schilderten die Studenten die Ausgangslage bei der Stadtverwaltung. Hierbei lag der Schwerpunkt auf der Auswertung einer Befragung der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadt.

Nach der daraus abgeleiteten Potentialanalyse wurden anschließend mögliche umsetzbare Maßnahmen vorgestellt (z.B. Jobticket, Anreize für die Bildung von Fahrgemeinschaften, E-Bike-Leasing, Umstrukturierung des städtischen Fuhrparks auf E-Autos, Steigerung des Radverkehrs).

An der interessanten und aufschlussreichen Präsentation der Projektergebnisse nahmen neben dem Bürgermeister, Martin Wächter, und dem Ersten Beigeordneten, Sebastian Arlt, auch einige interessierte Ratsmitglieder, Vertreter der Stadtwerke Menden, Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie Bürger teil.

Der Vortrag endete mit dem Fazit: „Die Einführung eines betrieblichen Mobilitätsmanagements für die Stadt Menden ist ein essentieller Schritt hin zu einer CO2-neutralen Kommune. ... Erfolgreicher Klimaschutz kann allerdings nur durch das Engagement von Verwaltung und Politik gelingen!“